



Beschlussprotokoll der 188. Fakultätsversammlung vom Montag, 17.02.2025 | 12:15 | S 15

Minutes¹ of the 188th faculty meeting held on February 17, 2025

Zur Sitzung eingeladene Personen

Gruppierung I:	Beckmann, Berentsen*, Böckem, Brendl, Fink, Felder, Gantenbein (Studiendekan), Hintermann, Kachi, Kleiber, Krysiak, Lanz, Lein, Lengwiler, Maringer, A.Meier, A.Müller*, Nöldeke, Ranaldo, Roux, Schär, Schiller, Schmidheiny (Forschungsdekan), Stutzer (Dekan), von Schnurbein, Weder, Weigt, Wunsch. <i>*entschuldigt, da im Forschungssemester (FS 2025)</i>
Gruppierung II:	Henn, D.Meier, Meyer, Staub, Stelter, Sütterle, Wasser.
Gruppierung III:	Dilsiz, Fluri, Ghisletta, Jansen, Rochlitz, Roth, Stich.
Gruppierung IV:	Fritz, Klaus, Knöpfli, Roost, Schaer, Viehmeier, Ziegler.
Gruppierung V:	Gambino
Ex officio:	Bösch (Geschäftsführung Fakultät), Guggisberg (Geschäftsleitung WWZ Forum).
Gäste mit Dokumentenversand:	Spirig
Gäste ohne Dokumentenversand:	Amstutz (Leitung UB Wirtschaft), Heo, Tendo (Leitung ITSC JBH).
Emeriti ohne Dokumentenversand:	Bruhn, Frey, Kugler, Loprieno, W.R.Müller, Schierenbeck, Sheldon, Sommer, Stolz, Studer, Zimmermann.
Protokoll:	Reinhard

Traktanden

Agenda

01	Begrüssung	K
02	Beschlussprotokoll 187. Fakultätsversammlung vom 16.12.2024^A	K
03	Mitteilungen	K
04	Revision MSD: Curriculares Konzept und Projektskizze^A	V
05	Aufbau BSD: Curriculares Konzept und Projektskizze^A	V
06	Bibliothekskommission: Nominationsvorschlag für rückwirkende Erneuerungswahl^A	V
07	BKB-Stiftung: Ersatzwahl^A	V
08	Laufende Geschäfte	K
09	Varia und Termine^A	K

Legende: ^A ADAM | ^{PB} Traktandum mit internem Personenbezug (Ausstandregelung) | ^O Einsichtnahme im Dekanat nach Voranmeldung
| D: Diskussion | K: Kenntnisnahme | V: Verabschiedung

01 Begrüssung Welcome

Kenntnisnahme. Die Beschlussfähigkeit wurde festgestellt.

Noted. The quorum was determined.

¹ Der Diskussionsverlauf der Sitzung ist für Mitglieder der Fakultätsversammlung auf schriftliche Anfrage unter dekanat-wwz@unibas.ch einsehbar, vorbehaltlich ihrer Betroffenheit bei Personengeschäften.

The detailed minutes of the meeting are available to members of the Faculty Assembly on written request at dekanat-wwz@unibas.ch with the exception that they are affected by personal matters.

02 Beschlussprotokoll 187. Fakultätsversammlung vom 16.12.2024
Minutes of the 187th faculty meeting held on December 16, 2024

Das bereits zirkular verabschiedete Beschlussprotokoll der 187. Fakultätsversammlung vom 16.12.2024 wird zur Kenntnis genommen.
Minutes of the 187th faculty meeting held on December 16, 2024 have already been approved. Noted.

03 Mitteilungen
Announcements

Ereignisse:

- Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät nimmt Abschied von Prof. em. Dr. Niklaus Blattner, ausserordentlicher Professor für Nationalökonomie, der am 21. Januar 2025 im Alter von 81 Jahren verstorben ist. Niklaus Blattner war an der Universität Basel von 1979 bis 2002 ausserordentlicher Professor für Nationalökonomie und gründete 1979 die an die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät angeschlossene Forschungsstelle für Arbeitsmarkt- und Industrieökonomik, die er bis 1997 auch leitete. Von 1976 bis 1987 war er zugleich Leiter des Wirtschaftsdienstes beim Bundesamt für Industrie, Gewerbe und Arbeit (dem heutigen Seco). Danach wechselt er in die Geschäftsleitung der Schweizerischen Bankiervereinigung, wo er ab 1998 Vorsitzender sowie Delegierter des Verwaltungsrats war. 2001 trat er in das Direktorium der Schweizerischen Nationalbank ein und schied dort Ende April 2007 als Vizepräsident aus. Die Wirtschaftswissenschaftliche Fakultät, seine ehemaligen Studierenden sowie seine Kolleginnen und Kollegen werden ihn in dankbarer Erinnerung behalten.
- Prof. Georg von Schnurbein wurde für die Amtsperiode 2025-2028 in den Vorstand der International Society for Third Sector Research (ISTR) gewählt worden. ISTR ist eine der grössten Forschungsgemeinschaften zu Nonprofit-Organisationen, Zivilgesellschaft und Philanthropie und ist eng verbunden mit der globalen statistischen Erfassung des NPO-Sektors. Zudem ist sie Herausgeberin von *Voluntas*, einer der wichtigsten Fachzeitschriften für das Forschungsgebiet.
- Neues Mitglied des Scientific Advisory Board (SAB) ist Prof. Tina C. Ambos, Université de Genève.

Publikationen (in der Reihenfolge ihrer Mitteilung):

- Ariel Burstein, Sarah Lein, Jonathan Vogel: Cross-border shopping: Evidence and welfare implications for Switzerland, *Journal of International Economics*, November 2024.
- Pascal Künding, Fabio Sigrist: Iterative Methods for Vecchia-Laplace Approximations for Latent Gaussian Process Models, *Journal of the American Statistical Association*, December 2024.
- Fabian Schär: Enhancing financial services with permissionless blockchains, Report im Auftrag der EU-Kommission.
- Huang, Wenqian, Angelo Ranaldo, Andreas Schrimpf und Fabricius Somogyi: Constrained Liquidity Provision in Currency Markets, accepted for publication in the *Journal of Financial Economics*.

Kenntnisnahme
Noted

- 04 Revision MSD: Curriculares Konzept und Projektskizze
Revision MSD: Curricular Concept and Project Outline

Beschluss / Decision:

Die Fakultätsversammlung stimmt dem Curricularen Konzept und der Projektskizze «Revision MSD» zu.

The Faculty Assembly approves the curricular concept and the project outline "Revision MSD".

- 05 Aufbau BSD: Curriculares Konzept und Projektskizze
Development of BSD: curricular concept and project outline

Beschluss:

Die Fakultätsversammlung nimmt beide eingebrachten Anträge an.

The Faculty Assembly adopts both motions.

- 06 Bibliothekskommission: Nominationsvorschlag für rückwirkende Erneuerungswahl
Library Commission: nomination proposal for a retroactive by-election

Beschluss:

Die Fakultätsversammlung nominiert Prof. Dr. Beat Hintermann als ihre Vertretung in der Bibliothekskommission für die Amtsperiode ab FS2024 bis HS 2026.

The Faculty Assembly nominates Prof. Dr. Beat Hintermann as its representative on the Library Commission for the term of office from FS2024 to HS 2026.

- 07 BKB-Stiftung: Ersatzwahl
BKB-Stiftung: By-election

Beschluss:

Die Fakultätsversammlung wählt Prof. Angelo Ranaldo als Vertretung der WW-Fakultät in den Stiftungsrat der Stiftung der BKB zur Förderung von Forschung und Unterricht der Wirtschaftswissenschaften an der Universität Basel ab 01.03.2025.

The Faculty Assembly elects Prof. Angelo Ranaldo on the board of trustees of the Stiftung der BKB zur Förderung von Forschung und Unterricht der Wirtschaftswissenschaften an der Universität Basel from March 1, 2025.

- 08 Laufende Geschäfte
Current businesses

Kenntnisnahme

Noted

09 Varia und Termine

Varia and dates

- Geplante Fakultätsversammlungen im FS 2025:
Montag, 24.03.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 28.04.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 26.05.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 16.06.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15 (Ersatztermin).
- Geplante Fakultätsversammlungen im HS 2025:
Montag, 06.10.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 03.11.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 01.12.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15.
Montag, 15.12.2025 | 12:15 – 14:00 | S 15 (Ersatztermin).

Zu weiteren Terminen siehe Outlook-Kalender «WWZ Dekanat».

Kenntnisnahme

Noted

Protokollführung
Stephan Reinhard

Eingesehen
Prof. Alois Stutzer, Dekan

Verabschiedet auf dem Zirkularweg am 24.02.2025 09:00.